

NATIONS UNIES



ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  **CONSEIL DE SÉCURITÉ**

Distr.
GENERAL

A/34/132
S/13193 ✓
26 mars 1979

ORIGINAL : FRANÇAIS

ASSEMBLEE GENERALE
Trente-quatrième session
Point 46 de la liste préliminaire*
APPLICATION DE LA DECLARATION SUR LE RENFORCEMENT
DE LA SECURITE INTERNATIONALE

CONSEIL DE SECURITE
Trente-quatrième année

Lettre datée du 26 mars 1979, adressée au Secrétaire général
par le représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès
de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous adresser ci-joint, pour votre information, la déclaration du porte-parole du Ministère des affaires étrangères du Kampuchea démocratique, en date du 23 mars 1979, sur la farce de la signature de soi-disant traité et accords entre les valets des Vietnamiens de Vientiane (Laos) et les valets des Vietnamiens de Phnom Penh.

Je vous prie de bien vouloir faire distribuer cette déclaration comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 46 de la liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

Le représentant permanent du
Kampuchea démocratique,

(Signé) THOUNN PRASITH

* A/34/50.

ANNEXE

Déclaration faite le 23 mars 1979 par le porte-parole du
Ministère des affaires étrangères du Kampuchea démocratique

Le 20 mars 1979, une délégation de l'Administration fantoche laotienne a rencontré les chiens courants des Vietnamiens à Phnom Penh et a eu des entretiens avec eux. A cet égard, le porte-parole du Ministère des affaires étrangères du Kampuchea démocratique est autorisé à faire la déclaration suivante :

1. La visite de la délégation de l'Administration fantoche laotienne dirigée par le président Souphanouvong à Phnom Penh, s'effectue sur l'ordre de la clique Le Duan - Pham Van Dong et des expansionnistes internationaux soviétiques. Nul n'ignore que l'actuelle administration laotienne est intégralement et depuis de longue date le valet des Vietnamiens. Les affaires du Laos sont gérées et administrées directement par les Vietnamiens dans tous les domaines, politique, militaire, économique, culturel, diplomatique, etc., et à tous les échelons, de l'échelon du village et de la commune jusqu'à l'échelon national. Cinquante mille soldats vietnamiens, des dizaines de milliers d'agents administratifs vietnamiens et des centaines de milliers de ressortissants vietnamiens occupent et contrôlent le Laos. En outre, la partie est du Laos est passée totalement sous l'administration vietnamienne. Pire encore, le traité vietnamo-laotien de juillet 1977 a aboli la frontière entre les deux pays et légalise l'annexion du Laos par les expansionnistes vietnamiens. Il est certain que, dans quelques années, le Laos deviendra une province vietnamienne et le peuple lao, une minorité nationale du Viet Nam.

Tout le monde sait, par ailleurs, que les chiens courants des Vietnamiens installés à Phnom Penh n'ont rien de Kampuchea. Ce sont purement et simplement des créatures vietnamiennes façonnées par les Vietnamiens au Viet Nam. Ils disparaîtront en même temps que les Vietnamiens lorsque ceux-ci seront anéantis dans leur guerre d'agression contre le Kampuchea.

2. Maintenant, sur l'ordre de la clique Le Duan - Pham Van Dong, les valets des Vietnamiens à Vientiane sont venus rencontrer les chiens courants des Vietnamiens à Phnom Penh. Ensemble, ils ont clamé les soi-disant "amitié spéciale" et "solidarité spéciale", sous le signe de la sinistre "Fédération indochinoise" des Vietnamiens de Hanoi. Le maître tirant les ficelles, les deux valets ont joué la farce de la signature des traités et accords de coopération militaire pour tromper l'opinion publique mondiale et camoufler l'intensification de la guerre d'agression vietnamienne au Kampuchea. En fait, le Viet Nam envoie ses troupes stationnées en territoire laotien pour agresser le Kampuchea démocratique.

11/11/77
Campie
HANOI
Page 2

3. La visite des valets des Vietnamiens de Vientiane s'effectue au moment où le clique Le Duan - Phou Van Dong intensifie sa guerre d'agression au Kampuchea, décrétant la loi martiale et la mobilisation générale pour augmenter les effectifs de ses troupes d'agression au Kampuchea. Le traité entre les valets des Vietnamiens de Vientiane et les chiens courants des Vietnamiens de Phnom Penh, s'ajoutant aux deux autres traités que les Vietnamiens ont tramés avec leurs valets de Vientiane et de Phnom Penh, est le prélude de l'extension de la guerre d'agression et d'expansion des expansionnistes régionaux vietnamiens et des expansionnistes internationaux soviétiques en Asie du Sud-Est, en Asie, dans le Pacifique et dans le monde.

Tout cela constitue une menace directe à la sécurité, la paix et la stabilité de la Thaïlande et des autres pays de l'Asie du Sud-Est. Devant ce danger d'extension de la guerre, la Thaïlande et les autres pays de l'Asie du Sud-Est se sont solidarisés et ont pris des mesures concrètes pour arrêter les actes d'agression et d'expansion de la clique Le Duan - Phou Van Dong, actes encouragés et soutenus par les expansionnistes internationaux soviétiques.

4. Le Gouvernement du Kampuchea démocratique et le peuple du Kampuchea dénoncent et condamnent avec la dernière vigueur la violation insolente de l'indépendance, de la souveraineté et de l'intégrité territoriale du Kampuchea démocratique que les valets de Vientiane ont commise et sont en train de commettre sur l'ordre de leurs maîtres vietnamiens. Le Gouvernement du Kampuchea démocratique déclare solennellement, une nouvelle fois, nul et non avenu tout accord ou traité que les autorités vietnamiennes, par l'intermédiaire de leurs chiens courants de Phnom Penh, ont conclu avec l'étranger et les rejette catégoriquement. Le Gouvernement du Kampuchea démocratique et le peuple du Kampuchea se réservent le droit de défendre leur indépendance, leur souveraineté et l'intégrité de leur territoire et de contre-attaquer et châtier tous les agresseurs.

Les valets des Vietnamiens de Vientiane endossent entièrement la responsabilité de leurs actes de violation et d'agression et de leurs crimes à l'encontre du Kampuchea démocratique et du peuple du Kampuchea.

5. Les peuples du Kampuchea et du Laos possèdent des civilisations, des cultures, des coutumes et des traditions similaires. Ils ont toujours éprouvé, l'un pour l'autre, de la sympathie et ils sont liés par des sentiments d'amitié les plus profonds. En 1975, 1976 et 1977, immédiatement après la libération, au moment où le Kampuchea manquait de tout au sortir de la guerre dévastatrice, le peuple du Kampuchea, de tout coeur, a consenti des privations supplémentaires pour venir en aide au peuple laotien, en lui envoyant des milliers de tonnes de riz et des centaines de tonnes de sel. En outre, le peuple et le Gouvernement du Kampuchea démocratique s'en sont

toujours tenus à une attitude faite de patience, de sérénité et de maturité politique face aux continuelles provocations de toutes sortes menées par les valets des Vietnamiens de Vientiane à l'instigation de leurs maîtres. Les valets des Vietnamiens de Vientiane ont entrepris des activités visant à détruire l'amitié traditionnelle sans tache entre le peuple du Kampuchea et le peuple du Laos.

Malgré tout cela, le peuple du Kampuchea et le Gouvernement du Kampuchea démocratique sont convaincus que les profonds sentiments d'amitié et de solidarité forgés tout au long de l'histoire et liant les peuples du Kampuchea et du Laos ne pourront jamais être détruits. Ces sentiments seront certainement préservés et développés, et ils fleuriront toujours dans la lutte commune contre les Vietnamiens agresseurs, avaleurs de territoires, exterminateurs de nations et ennemis traditionnels des deux nations et des deux peuples du Kampuchea et du Laos.
